

## SESIÓN EXTRAORDINARIA SOLEMNE 352-2010

Secretaría Concejo

Acta de la Sesión Extra-Ordinaria celebrada por la Corporación Municipal del Cantón Central de Heredia, a las dieciocho horas con quince minutos del día miércoles 17 de marzo del 2010, en el Parque Central "Nicolás Ulloa".

#### **REGIDORES PROPIETARIOS**

## Lic. Manuel Zumbado Araya PRESIDENTE MUNICIPAL

Señora Melba María Ugalde Víquez Señor Walter Alberto Sánchez Chacón

Señora Olga Solís Soto

Señora Mónica Sánchez Vargas Señor José Luis Chaves Saborío Señora Hilda María Barquero Vargas

## **REGIDORES SUPLENTES**

Señor José Alberto Garro Zamora Señora Hilda María Ramírez Monge Señor Luis Baudilio Víquez Arrieta

### **SÍNDICOS PROPIETARIOS**

Señora Marta Eugenia Zúñiga Hernández Distrito Primero
Señora Inés Arrieta Arguedas Distrito Segundo
Señora María Olendia Loaiza Cerdas Distrito Tercero
Señora Alba Lizett Buitrago Ramírez Distrito Cuarto
Señor Warner González Morera Distrito Quinto

#### **ALCALDE Y SECRETARIA DEL CONCEJO**

Prof. Hannia veja Arias Alcaldesa Municipal a.i.
MSc. Flory Álvarez Rodríguez Secretaria Conc. Municipal

## **REGIDORES Y SÍNDICOS AUSENTES**

Señor Gerardo Lorenzo Badilla Matamoros Regidor Propietario Señor José Alexis Jiménez Chavarría Regidor Propietario Señor Rafael Ángel Aguilar Arce Regidor Propietario Rocío Cerna González Regidora Suplente Señora Señora Samaris Aguilar Castillo Regidora Suplente Señor German Jiménez Fernández Regidor Suplente Regidora Suplente Señorita Key Vanessa Cortés Segueira Regidor Suplente Señor Roosevelth Wallace Alfaro Señor Eduardo Murillo Quirós Síndico Propietario William Villalobos Herrera Síndico Propietario Señor José Antonio Bolaños Villalobos Síndico Propietario Señor Eleida Rodríguez Jiménez Síndico Suplente Señora Señora Olendia Vindas Abarca Síndico Suplente

El maestro de ceremonias Periodista Bryam Vindas da la bienvenida al acto y señala:

Señor Rodrigo Arias Sánchez – Ministro de la Presidencia y homenajeado de esta noche.

Autoridades eclesiásticas.

Distinguidas autoridades de gobierno.

Señores Diputados y regidores electos.

Distinguidas autoridades representantes de Gobiernos Locales hermanos.

Señores y señoras miembros del Concejo Municipal de Heredia.

Líderes comunales heredianos

Invitados e invitadas especiales

Prof. Hannia Vega Arias - Alcaldesa Municipal en ejercicio.

Lic. Ronny Monge - Vicealcalde Municipal

Integrantes de la Banda Nacional de Heredia

Ilustre ciudadanía herediana.

El Concejo Municipal de Heredia les brinda un caluroso saludo y una cordial bienvenida y se siente muy honrado con la presencia de todos y cada uno de ustedes. Esta noche en un acto sencillo pero con mucho cariño y con todo el corazón, la Municipalidad de Heredia ha querido rendir homenaje al Lic. Rodrigo Arias Sánchez, del cual nos sentimos muy orgullosos por su trayectoria al servicio de la función pública de nuestro país y por toda la ayuda que le ha brindado a la comunidad herediana. Sean todos Bienvenidos nuevamente.

Seguidamente se procede al **saludo a Nuestra Señora La Inmaculada Concepción**, Patrona de esta Municipalidad, a cargo del Pbtro. Melvin Fernández – Cura Párroco de la Inmaculada Concepción de Heredia y al canto del Padre Nuestro, el cual interpreta el señor Pedro Losilla.

A continuación se entona el Himno Nacional, el cual interpreta la Banda Nacional de Heredia.

Acto seguido el Periodista Bryam Vindas manifiesta:

"Queridos heredianos y distinguidos visitantes que hoy nos acompañan, gracias a las gestiones realizadas desde la presidencia de La República y el ministerio de la Presidencia la municipalidad de Heredia recibió del gobierno chino fondos de cooperación por un monto total de 500 millones de colones. Con esos recursos se hicieron importantísimas carreteras nuevas en el cantón, trabajos de alcantarillado y obras de importante impacto para la comunidad. De ese dinero se destinaron 51 millones 600 mil colones aproximadamente para hacer realidad un proyecto que la comunidad herediana reclamaba con vehemencia desde hace muchísimos años y que es la iluminación de este Parque Central.

Hoy el gobierno local tiene la satisfacción de haber hecho realidad este sueño y el privilegio de contar con la presencia de uno de los principales gestores de este proyecto, por lo que como reconocimiento y muestra de nuestro agradecimiento le solicitamos al Licenciado Rodrigo Arias Sánchez que en compañía del señor Presidente Municipal Lic. Manuel Zumbado y la señora Alcaldesa en ejercicio, Prof. Hannia Vega Arias proceda a inaugurar la nueva iluminación de este Parque central Nicolás Ulloa. De igual forma le solicitamos al Presbítero Melvin Fernández acompañarnos para proceder a la bendición de las luminarias.

Aprovechamos para informarle a los presentes, que esta iluminación utiliza tecnología poliamida reforzado con fibra de vidrio y utiliza balastros tipo rector, de ahí que es más eficiente energéticamente, además posee un difusor de policarbonato y el bulbo es más eficiente que el mercurio, por lo que, ahorra energía y es absolutamente amigable con el ambiente, además está diseñada para dar la intensidad lumínica requerida para poder desarrollar cualquier tipo de actividad durante la noche en el parque y cuenta con las características estructurales necesarias para soportar actos vandálicos, lo cual garantiza una extensa vida útil del sistema.

Se procede de esta forma a la Inauguración y bendición de la iluminación del Parque Central "Nicolás Ulloa".

A continuación se da **Lectura del acuerdo** de Declaratoria de Hijo Predilecto al Lic. Rodrigo Arias Sánchez, a cargo de la regidora Mónica Sánchez.

#### **Texto del Acuerdo:**

## MUNICIPALIDAD DE HEREDIA

# El Concejo Municipal de Heredia, en su Sesión Ordinaria Número 346-2010, celebrada el día lunes 22 de febrero del 2010,

#### **CONSIDERANDO**

El Lic. Rodrigo Arias Sánchez nació en Heredia el 26 de Julio de 1946 y es Abogado de Profesión. En 1969 obtuvo su Licenciatura en Derecho en la Facultad de Derecho de la Universidad de Costa Rica y en 1971 obtuvo su maestría en Derecho Comercial en University of Pennsylvania Law School.

De 1971 a 1973 fue Profesor de Derecho Comercial en la Facultad de Derecho de la Universidad de Costa Rica y de 1971 a 1985 fue Fiscal, Asesor Legal, Director y Vicepresidente de la Bolsa Nacional de Valores.

Fue Presidente del Concejo Municipal del Cantón Central de Heredia de 1975 a 1976 y Director de la Cámara Nacional de Azucareros en 1973.

De 1986 a 1990 durante la Administración Arias Sánchez fue Ministro de la Presidencia y de 1991-2004 fue Director-Propietario de la Junta Directiva de la Liga Agrícola e Industrial de la Caña de Azúcar.

De 1997 al 2003 fue Presidente en la Bolsa Nacional de Valores, de 1980 al 2006 fue Presidente del Grupo La Lillyana y ha participado en Actividad Cafetalera y en Desarrollos Urbanísticos y, de 1974 al 2006 fue Presidente del Ingenio Taboga, S.A. y Asociadas.

De 1996 al 2009 fue Presidente de la Fundación Arias para La Paz y El Progreso Humano y de 1996 al 2004 fue Presidente de la Cámara Nacional de Azucareros.

Actualmente ocupa el cargo de Ministro de la Presidencia y desde su puesto ha brindado todo el apoyo y respaldo incondicional para mejorar la calidad de vida de los ciudadanos heredianos, es por esta razón que ha trabajado en la consecución de la construcción del Nuevo Hospital de Heredia y la llegada del tren, servicio que hoy por hoy es una es una realidad en Heredia.

También gracias a su gestión la ciudad de Heredia ha recibido en esta administración el más grande aporte del gobierno en materia de mezcla asfáltica y material para el rescate de la red vial, la cual se encuentra hoy por hoy restaurada en más de un 90%. Don Rodrigo Arias ha sido el valuarte en este sentido.

Actualmente Don Rodrigo brinda todo su apoyo a la Municipalidad para que Heredia cuente con un Centro de Cultura Popular en el corto plazo, el cual se denominará "Centro de Cultura Popular Herediano "Omar Dengo", que albergará a los artistas heredianos y será un centro de esparcimiento y fomento de nuestra cultura, por lo que Heredia se siente muy agradecida con su labor y con el apoyo que ha brindado desde su gestión, para que la ciudad hoy tenga otra dimensión y el día de mañana sea la que todos soñamos. Por tanto este Concejo:

## ACUERDA DECLARAR HIJO PREDILECTO DE LA CIUDAD DE HEREDIA AL

#### LICENCIADO RODRIGO ARIAS SÁNCHEZ

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.

MSc. Flory Álvarez Rodríguez SECRETARIA CONCEJO MUNICIPAL Lic. Manuel Zumbado Araya **PRESIDENTE MUNICIPAL** 

## MBA. JOSÉ MANUEL ULATE AVENDAÑO ALCALDE MUNICIPAL

Heredia, 17 de marzo del 2010.

El Dr. Fernando Sánchez – Diputado de la Provincia de Heredia hace la semblanza del Sr. Rodrigo Arias Sánchez y manifiesta:

Rodrigo Arias Sánchez: las virtudes de un "hijo predilecto"

Luego de tramitar debidamente el permiso con mis dos mujeres, Milagro y María Pía, pude llegar a tiempo para asistir a esta importante actividad. Hoy nos hemos reunido en esta Sesión Solemne para distinguir con un homenaje a un herediano de cepa: a don Rodrigo Arias Sánchez.

Don Rodrigo nació en San Francisco de Heredia, en una distinguida y honorable familia. Su padre fue Juan Rafael Arias Trejos, un reconocido abogado y economista, con actividad política, quien fue presidente del Banco Central y candidato a la Vicepresidencia de la República de Luis Alberto Monge en 1978. Su

madre, Lillyan Sánchez Cortés (tía Lillyan), hija de Julio Sánchez Lépiz, connotado cafetalero, primer exportador de ese producto que tuvo Costa Rica y declarado como el empresario del pasado milenio. De ahí sus venas de político visionario y empresario exitoso.

Su familia (o debería decir, nuestra familia) es pionera de la producción del azúcar en Guanacaste. Esto con el desarrollo de la Compañía Azucarera Taboga, en una finca con el mismo nombre. La compañía inicia funciones en 1958 y don Rodrigo asume su Presidencia en 1971 con tan solo 25 años, y la ejerce por más de tres décadas. En su vida profesional destaca también el hecho de ser fundador y presidente de la Bolsa Nacional de Valores por 8 años.

Por otro lado, en el servicio público, se le recuerda como Presidente Municipal del Cantón Central de Heredia en el período 1974-1978. Posteriormente, en el período 1986-1990, se desempeñó como Ministro de la Presidencia, puesto que ha repetido en la actual Administración.

En ambas ocasiones ha sido indiscutiblemente el brazo derecho y hombre de confianza de su hermano, el dos veces Presidente de la República y Premio Nobel de la Paz, Dr. Óscar Arias Sánchez. Esto le ha valido la admiración de muchas personas, quienes consideran que, dado su estilo, sin abandonar nuestro sistema presidencialista, don Rodrigo le ha dado otro nivel a esa cartera, y se ha convertido en "un Primer Ministro".

Hoy, la municipalidad de Heredia—su casa—le ofrece un *sentido y justo* homenaje a Don Rodrigo Arias Sánchez. *Sentido*, porque—sin temor a equivocarme—todos los aquí presentes le profesamos un gran cariño por sus dotes de gran ser humano. *Justo* porque estoy totalmente seguro que es uno de los heredianos que más se ha preocupado por el desarrollo de nuestra muy querida provincia y, aún más, del progreso de nuestro país.

Por ello, más que seguir adentrándome en detalles de su vida profesional, quisiera destacar las virtudes que, según mi criterio, hacen de don Rodrigo Arias Sánchez, un ser humano admirable, en el plano personal; y un gran maestro, en el plano político.

#### 1. Humildad y sabiduría

Aún sabiéndose conocedor y experto en muchos de los avatares de la política, don Rodrigo se distingue por oír el consejo de los demás. Rodrigo Arias ha hecho del "saber escuchar" un hábito. Es un fiel reflejo de un consejo que una vez recibí de un amigo del Barreal de Heredia, hace casi 4 años. "Don Fernando", me dijo, "ahora que usted empieza en la política recuerde que Dios nos dio dos orejas y una boca, para que escuchemos dos veces más de lo que hablamos".

La virtud de saber escuchar, sin distingo de estatus político, económico o social; sin discriminar entre correligionarios y oponentes temporales, son propias de aquel que hace de la humildad la fuente de su sabiduría.

#### 2. Calidez y humanismo

La estatura política no es, necesariamente, sinónimo de lejanía personal. Don Rodrigo no pone barreras a la gente, los ciudadanos le sienten cerca. Es normal, es fácil acercarse a don Rodrigo y de inmediato recibir un abrazo, una sonrisa, una palabra amable o hasta una frase jocosa. Eso le ha permitido ser buen hijo, buen hermano, buen padre, extraordinario amigo y profesional exitoso. Rodrigo Arias es, como lo describió una vez un amigo mutuo, "una persona cálida".

La calidez es un concepto abstracto, difícil de describir por la vía del verbo, pero fácil de comprender por medio de las emociones. Por ello recurro a una anécdota para hacerme entender, y explicar la calidad humana de don Rodrigo Arias [ narrar visita de don Rodrigo al hospital a ver a Fernandito: "Don Yoyigo"].

### 3. Honestidad y coherencia

Según el dicho popular, "uno es honesto hasta que quiere". No obstante, para don Rodrigo la honestidad no es una opción, es una obligación, es un atributo inherente al ser humano que busque trascender en su vida pública, profesional y familiar. Varias veces lo hemos visto "encresparse" cuando alguien, de mala fe, ha intentado poner su honorabilidad en entredicho. En sus propias palabras:

"Cuando a mí alguien me quiere hacer dudar o sembrar dudas sobre aspectos de honestidad, entra en un campo tan débil, porque si hay alguien que se considera robusto en ese campo soy yo...Venimos de una familia de la que nadie ha podido decir nada incorrecto en cien años. Uno puede justificar cada centavo y, cuando hemos ido a la función pública, nadie puede decir que cogimos un cinco".

La forma de proceder de Rodrigo Arias deja claro que la honestidad funciona como sustento y amalgama para unir acciones y objetivos, medios y fines. Así, la *praxis* de don Rodrigo, tanto en lo público como en lo privado, no ha hecho más que respaldar su pensamiento. Es un hombre coherente.

#### 4. Lealtad e inteligencia

Rodrigo Arias es intelectual y humanamente leal. Así, no sólo es fiel a sus ideas, sino también a aquellas personas en las que cree. El Presidente Arias, su hermano, es el mejor testigo de su lealtad. Cuando se le convence de alguna buena idea, su compromiso con ella y con quienes la profesan es total.

No obstante, y más allá de la vehemencia con que defiende sus posiciones, es siempre capaz de separar las ideas de las personas. Nunca le he visto atacar a nadie por el hecho de diferir con él. Don Rodrigo sabe muy bien que de otra forma sería imposible rodearse de gente inteligente; y esto es algo a lo que sé, no está dispuesto a renunciar (y menos con los objetivos que tiene por delante...).

#### 5. Prudencia y efectividad

Un ex Presidente de la República una vez me dijo que en política el tiempo y la forma son tan importantes como el fondo. Tiene don Rodrigo la virtud de aplicar esta máxima con maestría. No comete el error de confundir prudencia con cobardía, ni de permitir que la vorágine propia de las coyunturas, del "día a día", le lleven a improvisar decisiones o a perder la ecuanimidad.

Don Rodrigo sabe bien cuándo actuar y cómo hacerlo. Pero entiende, eso sí, que llegado el momento, tanto en la función privada como en la pública, es requisito ineludible el tomar decisiones y concretar metas. Ha hecho suya aquella famosa recomendación del ex gobernador neoyorquino, Mario Cuomo, quien decía que, "si bien la campaña se hace en verso, debe gobernarse en prosa". Esto hace que nuestro "Primer Ministro" sea, además de prudente, altamente efectivo.

#### 6. Sinceridad y respeto

"Debo decirle, don Fernando, que su pariente es un gran señor". Así describió un diputado de oposición a don Rodrigo Arias, luego de una complicada negociación política en la que el Ministro logró amalgamar a 38 diputados para que apoyásemos alguna legislación de urgencia. De verbo pausado, llano y respetuoso, comprende bien don Rodrigo que convencer es mejor que vencer, y que para hacerlo se debe siempre respetar a los demás.

En este sentido, la equidad y la verdad son elementos esenciales. Mentir, manipular, engañar, embaucar o traicionar a los otros, prácticas lamentablemente comunes en política, son muy poco rentables para quien quiere hacer de la función pública un oficio de largo plazo. En palabras de Rodrigo Arias: "La mentira es un arma de poco alcance, que hiere temporalmente a la víctima, pero mancha para siempre al victimario".

#### 7. Liderazgo:

No obstante, humildad y sabiduría, calidez y humanismo, honestidad y coherencia, lealtad e inteligencia, prudencia y efectividad, y sinceridad y respeto, se resumen, para mí, en una gran virtud que las engloba a todas: liderazgo. Este es, sin duda, el principal atributo de Rodrigo Arias Sánchez.

Ha sabido don Rodrigo ejercer liderazgo en lo público y en lo privado, desde el Estado y desde el mercado. Y es que, como bien lo ha dicho el escritor norteamericano Max de Pree: "El liderazgo es una tarea, no un puesto. Usted, don Rodrigo, ha ejercido esa tarea con excelencia.

A pocos días del final de esta exitosísima Administración, la nostalgia propia de estos momentos ha sido sustituida por esperanza. Esto porque estamos convencidos, como sabemos lo está usted don Rodrigo, que por su mente pasan grandes ideas para este gran país.

Sus dotes de ser humano y de estadista le auguran un gran éxito. *El precio de la grandeza es la responsabilidad"*, nos recuerda Winston Churchill. Como en la parábola de los talentos, le pido al Creador que le dé la oportunidad de poner, muy pronto, los suyos de nuevo al servicio de la Patria.

iDios les bendiga a todos, muchas gracias!

A continuación se hace la **entrega de reconocimientos**, por lo que pasan al frente de la mesa principal, el homenajeado esta noche Lic. Rodrigo Arias Sánchez, su hija María Andrea Arias Brillo, el Lic. Manuel Zumbado Araya – Presidente Municipal y la señora Alcaldesa en ejercicio, Prof. Hannia Vega Arias.

De inmediato el Presidente del Consejo de Distrito de Vara Blanca, Sr. Warner González entrega un arreglo floral a la señorita María Andrea Arias Brillo, hija del Lic. Rodrigo Arias Sánchez.

Seguidamente la Presidenta del Consejo de Distrito de San Francisco Sra. María Olendia Loaiza hace entrega del acuerdo al Lic. Rodrigo Arias, en el cual se declara hijo predilecto de la ciudad de Heredia.

Acto seguido la regidora Hilda Barquero procede a la entrega del reconocimiento al Lic. Rodrigo Arias Sánchez, el cual consiste en la réplica del fortín de Heredia como símbolo de nuestra ciudad y dice en su placa:

Por sus grandes virtudes y por su invaluable aporte al desarrollo de la comunidad herediana, el Concejo Municipal de Heredia declara al:

Lic. Rodrigo Arias Sánchez Hijo Predilecto de la Ciudad de Heredia.

Heredia, 17 de marzo del 2010

Continuando con el desarrollo del acto, el Lic. Manuel Zumbado – Presidente Municipal y la señora Alcaldesa – Prof. Hannia Vega acompañan al Lic. Rodrigo Arias en la **develación de su retrato** que será colocado en el Salón de Sesiones del Concejo Municipal de Heredia.

A continuación se procede con el **acto cultural**, el cual está a cargo de La Banda Nacional de Heredia.

El Peridodista Bryam Vindas quién tiene a cargo la dirección del evento señala:

"Previo al punto siguiente del programa la Municipalidad de Heredia no ha querido desaprovechar la oportunidad para mostrar y entregar simbólicamente a la ciudadanía herediana la multimillonaria inversión que el gobierno local ha realizado en esta materia. Así ustedes podrán observar frente a las puertas principales del templo parroquial nuestro cuerpo de efectivos policiales, el cual paso en esta administración de ocho efectivos a cerca de 40 policías municipales, los cuales han sido equipados con su respectivo uniforme, arma de reglamento, equipo de comunicación, chaleco antibalas y demás implementos necesarios, para el adecuado cumplimiento de sus funciones.

Contiguo a dicho cuerpo policial ustedes pueden apreciar la recientemente creada Unidad Canina de la Policía Municipal de Heredia, la cual cuenta con perros debidamente adiestrados en labores policiales, principalmente en la detección de drogas y sustancias sicotrópicas; además como pueden observar alrededor del Parque se encuentran ubicadas 4 de las 7 patrullas nuevas adquiridas por este municipio; así como cinco motocicletas de patrullaje que están a la orden de la Policía Municipal.

De igual forma la Municipalidad ha colocado 16 cámaras de seguridad en el centro de Heredia, incluyendo una en este parque Central, las cuales son monitoreadas desde el Centro de Control de la Policía Municipal. Esta gran inversión ha sido posible en gran parte gracias al apoyo y el respaldo absoluto que esta municipalidad ha recibido desde Casa Presidencial y especialmente por el trato preferente y personalizado con el cual el Lic. Rodrigo Arias Sánchez ha atendido a la ciudad de Heredia como Ministro de la Presidencia.

En señal de gratitud el Jefe de la Policía Municipal de Heredia, señor Francisco Rivera hace entrega de una placa en la que nuestro cuerpo policial, se une al homenaje de esta noche y dice la misma:

## MUNICIPALIDAD DE HEREDIA Departamento de Policía Municipal y la Ciudadanía Herediana

Agradecen profundamente al señor

## Lic. Rodrigo Arias Sánchez

Por su valioso apoyo brindado a la Municipalidad de Heredia para la adquisición de equipo de seguridad:

> -Cámaras de vigilancia -Patrullas y motos -Chalecos y equipo policial -Unidad K9

Heredia, 17 de marzo del 2010

.

#### La Prof. Hannia Vega Arias - Alcaldesa Municipal a.i. dirige unas palabras y expresa:

"Buenas Noches señor Rodrigo Arias Sánchez, Señora Hilda González, Señor Fernando Sánchez, Señor José Angel Ocampo – Diputados de la Provincia de Heredia, Lic. Manuel Zumbado – Presidente del Concejo Municipal, compañeras y compalerso del Concejo Municipal, señor Víctor Hugo Víquez – Diputado electo, Señora Siany Villalobos - Diputada electa, Lic. Ronny Monge – Vicealcalde Municipal.

Para mí es un honor estar aquí en nombre del señor José Manuel Ulate – Alcalde Municipal, quién me dijo que le hubiera gustado estar aquí muñequeándose, pero anda en otros asuntos y no ha podido acompañarnos, sin embargo me pidió que le diera una sincera gratitud a don Rodrigo Arias por acompañarnos y aceptar el homenaje que la comunidad Herediana ha querido rendirle esta noche. Yo creo que para todos y todas las heredianas estar aquí observando la iluminación del parque, viendo el trabajo que ha realizado el Concejo Municipal, conjuntamente con la Alcaldía Municipal y con todos los empleados municipales, a los cuáles les doy un agradecimiento sincero, desde el compañero que barre hasta el compañero que está en la oficina, es muy gratificante. Reitero, a todos muchas gracias por la gran ayuda que nos han dado para realizar esta linda obra, a don Marcos Ruiz, a la señora Angela Aguilar que están presentes hoy, a la Ing. Lorelly Marín y a todos los compañeros del equipo municipal. Gracias compañeros, sin ustedes el trabajo de nosotros no sería una realidad; ustedes han estado a la par de nosotros.

Muchas gracias don Rodrigo, por todo el apoyo y el aporte que usted nos ha brindado desde Casa Presidencial, para realizar las obras que soñamos un día y por las cuales hoy trabajamos con ahínco y con mucha dedicación.

Muchas gracias don Allan Benavides que hoy desde tempranas horas, estaban aquí los empleados de la Empresa de Servicios Públicos de Heredia, prestando su colaboración. Muchas gracias compañeras del Club de Jardines que nos acompañan. Muchas gracias don Gener Mora y todos los educadores presentes en esta actividad, ustedes representan la educación de nuestra querida Heredia "Cuna de la educación."

Muchas gracias a todas y todos los heredianos que hoy nos acompañan.

Amigos y amigas heredianas, nosotros tenemos que sentirnos muy orgullosos de nuestra provincia porque Heredia es una de las más lindas y para mí es la más linda, porque aquí he recibido mis mejores triunfos.

Gracias a la Banda Nacional de Heredia que siempre dijo sí, cuando le hablamos del homenaje a don Rodrigo y con todo gusto preparo un programa, que hoy disfrutamos cuando la escuchamos. Los llevó en el corazón, porque mi padre fue músico de la Banda Nacional de Heredia. Una vez más Don Rodrigo, esta es su casa que lo protege como su "Hijo predilecto".

# Seguidamente el Lic. Manuel Zumbado Araya – Presidente Municipal dirige un mensaje y manifiesta:

- Don Rodrigo Arias Sánchez a quien el Gobierno Local de Heredia rinde homenaje esta noche.
- Padre Melvin Fernández.
- · Autoridades gubernamentales.
- Autoridades de municipalidades hermanas.
- Diputados de la provincia --- Don Fernando (quien en horas de la mañana fue papá otra vez, felicidades y muchas gracias por haber sacado este espacio para estar con nosotros. Si Dios quiere en unos 22 días lo alcanzo)
- Miembros del Concejo Municipal Sra Alcaldesa en ejercicio Sr Vicealcalde.
- Diputados electos --- don Víctor Hugo Víquez y otros
- Regidores electos que hoy nos acompañan.
- Invitados especiales.
- Líderes de la comunidad herediana.
- · Querida ciudadanía florense.

Don José Ulate, Alcalde de Heredia, quien no ha podido acompañarnos el día de hoy pues debió salir del país en un viaje oficial, ha acuñado una frase de su propia cosecha y muy a su estilo, que ha repetido de manera constante y que dice: "Costa Rica es el país más lindo del mundo, y Heredia es la ciudad más bella del Universo".

Yo realmente celebro esas palabras. Y las celebro por dos razones fundamentales:

En primer término porque más allá de que alguien pudiera considerarlas como un anhelo o sueño platónico, esas palabras reflejan un sentimiento que retrata de cuerpo entero la calidad del pueblo herediano, y que es nuestro amor por esta tierra.

Y es que por ejemplo, cuando una madre manifiesta a labios llenos que el suyo es el niño más lindo del mundo, la persona que la escucha no piensa si en realidad aquel pequeño es o no es la criatura más graciosa del planeta, no, la persona que escucha a una madre expresarse así, simplemente se conmueve por el inagotable amor que brota del corazón de aquella mujer. Así, nuestro amor por Heredia nos hace ver a este lugar bendecido por Dios, como el mejor lugar para vivir, el más lindo, el más acogedor... para los heredianos este no solo es el lugar donde habitamos, es nuestro hogar y los heredianos una sola familia.

Por eso, el esfuerzo que hacemos día a día para cuidar, mejorar y desarrollar nuestro terruño, va mucho, pero mucho más allá del simple cumplimiento de un deber. Ese esfuerzo y ese esmero es precisamente la manifestación física de ese sentimiento que inunda nuestra alma y que apasiona nuestro corazón: la heredianidad.

En segundo lugar, celebro las palabras del señor Alcalde cuando dice que Heredia es la ciudad más bella del Universo, porque en el Gobierno Central, y en la Municipalidad de Heredia, de verdad, realmente y en serio, estamos trabajando para eso. Casa Presidencial, Ministerios, Instituciones Autónomas, diputados de la provincia, y aquí hago mención especial del diputado Fernando Sánchez con la ejecución y puesta en marcha de su Plan Heredia, que ha sido clave para esta provincia, el Concejo Municipal y el Alcalde, hemos dado lo mejor de cada uno de nosotros por convertir a este, en el mejor lugar.

El mejor lugar para los niños, para que absolutamente ninguno de ellos, por más humilde que sea, encuentre obstáculo alguno para acceder a la herramienta que habrá de garantizarle una vida de calidad para sí y para su familia: la educación. Y sino que lo digan los niños y los jóvenes de Guararí, quienes recientemente han hecho realidad el sueño de saberse propietarios de un terreno en el cual próximamente, si Dios así lo permite, se levantará el nuevo Colegio de Guararí, la comunidad más deprimida y de mayor riesgo social de nuestro cantón. Las puertas de ese colegio serán abiertas para que esos jóvenes ingresen al camino que lleva a una vida mejor y, al mismo tiempo, serán cerradas para dejar fuera de ellas al vicio, a las drogas, a la prostitución y a otros flajelos que los amenazan permanentemente. O sino que también lo digan los niños de la Gran Samaria, quienes igualmente habrán de realizar su anhelo de contar con una escuela nueva y con todas las condiciones necesarias para seguir construyendo su futuro.

Queremos también convertir a este en el mejor lugar para adultos mayores y personas con discapacidad, de ahí que hemos dado todo el apoyo posible al extraordinario trabajo realizado por nuestra comisión de accesibilidad, liderada por la regidora Hilda Ramírez. Comisión que ha llegado a ser calificada por el CENARE como una de las mejores del país por sus talleres realizados y por los proyectos consumados en esta ciudad tales como rampas, semáforos audibles y ajuste de la infraestructura citadina a la Ley 7600.

Queremos también que este sea el lugar más seguro, y por eso como ya lo hemos visto, aumentamos en un 400% el número de efectivos de la Policía Municipal, aumentamos en cerca de un 400% el número de unidades móviles de la policía municipal, implementamos la unidad K-9 municipal para detección de sustancias sicotrópicas con perros amaestrados y estamos colocando cámaras de seguridad que son monitoreadas desde nuestra central de operaciones.

Quisimos convertir a este sitio en el cantón con las mejores calles del país y hoy, por la gracia de Dios, y luego de colocar en nuestras carreteras heredianas una multimillonaria cantidad de dinero en asfalto, podemos decir con orgullo, que estamos dentro de los mejores lugares del país en este campo.

Heredia soñó que este debía ser el lugar con la mejor atención médica, que aquí se curaría con justicia y equidad a todos los ciudadanos por igual, sin hacer distingo en cuanto a su procedencia, a su pensamiento religioso, filiación política o status económico, que aquí se brindaría a todos una atención de primer orden, en instalaciones de primer mundo. Hoy, somos testigos de cómo en pocas semanas tendremos el mejor Hospital de este país y uno de los mejores nosocomios del área.

Soñamos también con dotar a Heredia de más y mejores vías de comunicación con otros cantones y con otras provincias. Hoy, sonoras pitoretas y el clásico ruido que hacen las ruedas al pasar por los durmientes, nos indican que este sueño ya camina sobre rieles.

Quisimos también que ésta siga siendo la cuna de la cultura, y por eso hemos restaurado nuestras joyas históricas arquitectónicas, la antigua Gobernación, la antigua casa de don Domingo González, el Fortín; y otras. Hemos dado además un importante impulso a la Orquesta Sinfónica Municipal de Heredia y a la Banda Nacional de Heredia.

En Heredia existen tantos talentos, tantas personas con dones verdaderamente impresionantes y tantas manifestaciones artísticas, que llegamos a percatarnos que si bien es cierto Heredia siempre ha sido considerada como la cuna de la cultura, en Heredia la cultura ya no cabía en una cuna. Acá la cultura ocupaba ya una casa entera, y no cualquier casa, una casa grande, una casa linda, una casa con un peso histórico - sentimental y con una carga emotiva - emblemática lo suficientemente grande como para poder albergar esta incontenible explosión del arte florense. De ahí que desde Casa Presidencial, desde el Despacho de don Fernando Sánchez y con el apoyo de un grupo de heredianos notables, hoy encabezados por el Lic Rodrigo Vargas, surgió el impulso necesario para que, en muy pocos días, la antigua Escuela República Argentina, se eriga ahora y de manera triunfal como el nuevo Centro de Cultura Popular Herediano OMAR DENGO OBREGÓN.

Desde hace mucho tiempo los heredianos anhelamos también tener en este parque luz y luz en abundancia. Las Sagradas Escrituras hablan muchas veces de la luz, de cómo el Creador es la luz del mundo, de cómo los cristianos hemos sido llamados a ser luz en medio de nuestros semejantes. Por eso hemos creído en el Gobierno Local de Heredia, que la inauguración de la nueva iluminación que a partir de hoy dará luz a los todos heredianos desde éste, el corazón de la ciudad, debía ser estrenada por una persona que verdaderamente ha sido luz para su terruño.

Y es que sin lugar a dudas uno de los heredianos que vive con mayor intensidad ese sentimiento de amor por esta tierra, que vive con verdadera pasión esa heredianidad se llama Rodrigo Arias Sánchez.

El cambio y la transformación que Heredia ha experimentado en estos 4 años tiene impreso su sello personal.

Heredia lo declara su hijo predilecto, por su origen florense, por su calidad humana, por su liderazgo, por haber puesto el nombre de nuestro pueblo en los más altos lugares. Este día Heredia le rinde homenaje por su trayectoria, porque desde el Gobierno se ha convertido en nuestro abanderado, en nuestro benefactor, en nuestro amigo y aliado. Efectivamente Heredia hoy es otra, es un lugar renovado, remozado, que mira al futuro con esperanza, con fuerza y con convicción.

Don Rodrigo es el vivo testimonio de que las palabras ilustran, pero que el ejemplo y los hechos convencen y apasionan.

Don Rodrigo Arias es uno de los responsables directos de que todos nosotros hayamos revivido nuestro orgullo herediano. Don Rodrigo Arias es uno de los responsables directos de que haya brotado nuevamente el idílico romance del pueblo herediano con su eterna enamorada: la coqueta y presumida Ciudad de las Flores.

El Gobierno Central, encabezado por don Oscar y por don Rodrigo, arrancó su gestión con la consigna de poner a Costa Rica a caminar de nuevo, y así lo hizo. En el Gobierno Local de Heredia, llegamos al convencimiento de que no podíamos quedarnos atrás en esa ambiciosa propuesta y tomamos la decisión de seguirle el paso a nuestros líderes estatales. Con esa disposición de nuestra parte, desde el inicio de su administración, el Gobierno Central trató al municipio herediano como uno de sus hijos consentidos, nos tomó de la mano y nos enseñó a caminar a su lado.

Don Rodrigo, gracias a ese apoyo y a ese respaldo absoluto que encontramos en Usted, hoy nos atrevemos a decir que Heredia aprendió a caminar y ya corre, queriendo volar.

Don Rodrigo, en esta noche Heredia lo declara su hijo predilecto y lo agasaja. Heredia nunca terminará de agradecerle todo lo que ha hecho por ella y por eso hemos tomado la decisión de empezar hoy con este homenaje.

Termino diciendo, que haber integrado el Concejo Municipal de Heredia durante estos 4 años, ha sido una de las experiencias más enriquecedoras de mi vida. Haberlo presidido durante estos 4 años ha sido el más grande de los honores que me han podido conferir mis queridos compañeros regidores. Pero debo, confesar, por la admiración personal que le profeso, que haber ocupado el mismo cargo que desempeñó don Rodrigo Arias y haber ocupado la misma silla que él ocupó hace poco más de treinta años, será sin lugar a dudas, una de las cosas con las cuales siempre presumiré con mis hijos y con los hijos de mis hijos, si Dios me da la vida para eso.

Don Rodrigo, que Dios lo bendiga a Usted y a su familia.

Muchas gracias."

A continuación el Lic. Rodrigo Arias Sánchez – Hijo Predilecto de la Ciudad de Heredia, da un mensaje al pueblo Herediano, el cual se transcribe literalmente y dice:

### 1. Luchas y Ciudades

Lic. Rodrigo Arias Sánchez, Ministro de la Presidencia Hijo Predilecto de Heredia Heredia, 17 de marzo de 2006

#### Amigas y amigos:

Uno de los momentos más importantes en la vida de un ciudadano es aquel en el que lo declaran Hijo Predilecto de la ciudad en la que nació. Un poema de Jorge Debravo canta: "Estoy lleno de luchas y ciudades", y yo hoy también puedo decir que estoy lleno de luchas y ciudades.

Cada una de las batallas que he librado, cada una de las ciudades o países que he visitado me han cambiado y han influido en mí. Sin embargo, de todas las ciudades o países que he visitado, no hay ninguna que haya influido más en mí que mi "Heredia".

Si cierro los ojos puedo verme cuando niño, con cierto temor y asombro, asistir con mis padres a la Misa de Tropa los domingos a las 8 de la mañana. Puedo verme corriendo para llegar a tiempo a algunas de las funciones de Cine Isabel, Astral o Century, o bien, puedo verme saboreando un emparedado donde "El Gato Varela" o un rico helado en La Soda El Nido. Ni que decir de la ilusión de correr para llegar a tiempo al estadio, que en aquellos tiempos era para ver ganar al equipo Herediano.

Desde niño supe que no había nacido en cualquier parte. Supe que había nacido en una ciudad ilustre, generosa, culta y orgullosa de su propia identidad y de su aporte a la nación. En una ciudad llena de escuelas, iglesias y jardines, en una tierra de gente educada, de gente de fe y de ciencia; de gente bravía y serena.

Nací a la sombra del fortín de don Fadrique, con sus misterios, con su mirada perdida en el tiempo, con su historia que sabe de dictaduras, de sueños, de asaltos; de ese fortín majestuoso y verdadero faro de nuestra ciudad que don Luis Dobles Segreda nos describía con su maravillosa prosa: "Sembrar en torno enredaderas (...) y dejarlas crecer para que prendieran en la cima la alegre banderita de sus flores. Quería verlo vestir un manto de seda y verdura, ver las bocas desdentadas de las claraboyas reír con la caricia floral, ver al gigante de ladrillo florecer como un enorme vástago pleno de fecundidad".

Esta es también la Heredia de mis padres y mis abuelos; ellos amaron la paz de este pueblo, la civilidad de sus hijos e hijas, la solidaridad de sus familias, la tranquilidad de sus veredas y jardines, la alegría de sus jóvenes, la cultura de sus aulas y la recta integridad de su gente.

Aquí tuve, además, las primeras oportunidades en mi vida de servicio público y, aquí aprendí las primeras lecciones que determinaron mi forma de ser en la política.

Mi primera universidad política fue el Concejo Municipal de Heredia. No fue un "curso fácil" el que recibí aquí, pero fue, muy probablemente, uno de los más importantes que he recibido.

Llegué al Concejo Municipal en medio de la discusión sobre si trasladar o no el acueducto herediano al Servicio Nacional de Acueductos y Alcantarillados, hoy AyA.

Los criterios eran divididos y las posiciones casi extremas. A veces parecía que no había espacio para el diálogo y el acuerdo, sino solo para la monstruo grande de la violencia.

En medio de esas circunstancias, en mi corazón y en mi pensamiento siempre habitó la convicción de que nosotros, los heredianos, teníamos que y podíamos resolver estas diferencias entre nosotros.

Poco a poco, aún en medio de la crispación, la luz del diálogo alumbró el camino de la solución pacífica.

Esa solución compartida, construida entre todos, fue que el acueducto pasara bajo administración de la Empresa de Servicios Públicos de Heredia, a la que le dimos las capacidades legales y financieras para que, además del servicio eléctrico, prestara también el de agua potable y saneamiento.

Hoy la ESPH es un motivo de orgullo, uno más, para esta provincia con una legislación moderna, una estructura eficiente y con facultades para prestar, además de los servicios de energía y agua, también telecomunicaciones.

Hoy sé que esos primeros días determinaron cómo ejercería la actividad política el resto de mi vida. La experiencia me marcó profundamente. El diálogo fue la lección aprendida y la norma con la que decidí ejercer la función pública.

Hoy, a pocas semanas de concluir mi segundo período como Ministro de la Presidencia, me siento satisfecho al haber contribuido con esta Administración al desarrollo de Heredia y de haberle devuelto un poco de lo mucho que esta ciudad me ha dado.

Nadie sabe más que los heredianos, la contribución al desarrollo de este cantón central que ha hecho este Gobierno, la cual va desde la infraestructura hasta las artes, desde los proyectos de vivienda y los centros de cultura, hasta el nuevo Hospital San Vicente de Paul, desde la reconstrucción del querido Fortín y el arreglo de las calles locales, hasta la añorada puesta en marcha nuevamente del tren a San José.

#### Amigas y amigos:

Doy las gracias a la Vicealcaldesa, Hannia Vega Arias, al Presidente Municipal, Manuel Zumbado, y a todo el Concejo Municipal de Heredia, por la distinción con la que me han honrado, aunque más que honrado me siento profundamente conmovido, y como nos decía Jorge Debravo en su poema "Yo busco una cuidad": "quiero una ciudad densa, madura, limpia como el reflejo de la espada, donde podamos amaestrar el gozo, caber todos sonriendo en la mañana, y no tener más guerra que la guerra de seguir sosteniendo la esperanza". Yo, sin embargo, no busco esa ciudad, yo nací en ella, y me llena de orgullo decir que soy uno de sus hijos predilectos.

Muchas gracias.

FINALMENTE **EL LIC. MANUEL ZUMBADO, - PRESIDENTE DEL CONCEJO MUNICIPAL** DA POR FINALIZADO EL EVENTO AL SER LAS VEINTE HORAS CON QUINCE MINUTOS.

MSC. Flory Alvarez Rodríguez
Secretaria Concejo Municipal

Lic. Manuel Zumbado Araya **Presidente Concejo Municipal** 

far